

des évacuations alvines, il faut employer pour les très jeunes enfants environ 60 à 90 grammes de liquide; pour les enfants de deux à cinq ans 120 à 180 grammes; pour ceux de cinq à huit ans, 240 grammes. Si l'on désire que les lavements soient conservés et absorbés, la dose de l'excipient doit être, pour les petits enfants, de 60 grammes seulement, et de 120 grammes pour les plus âgés, suivant le but que l'on se propose.

" Il est souvent nécessaire de faire précéder le lavement qui doit être absorbé par un lavement émollient de volume ordinaire destiné à évacuer les matières contenues dans l'intestin, à nettoyer la surface d'absorption, à émousser l'excitabilité de la muqueuse et à mettre le rectum en mesure de garder le liquide médicamenteux." (Barthez).

De la cure radicale de la hernie ;

par le docteur M. MITIVIER,

de Holyoke, Mass.

Je n'ai pas l'intention de faire une longue dissertation sur les hernies. Je viens seulement vous décrire aussi succinctement que possible l'opération préconisée par Heaton, de Boston, il y a déjà plus de quarante ans.

Ce qu'il y a de plus surprenant c'est que cette opération ne soit pas mieux connue. J'ai souvent lu des essais sur le sujet des hernies, qui ont paru dans les colonnes intéressantes de L'UNION MÉDICALE, à diverses époques, et j'ai remarqué qu'on n'y a jamais fait allusion. Pourtant elle était pratiquée sur une grande échelle par l'auteur dès 1846, et son mode opératoire était déjà connu du public. Heaton est même passé en Europe de 1858 à 1860 et en a fait l'expérience dans plusieurs hôpitaux.

Après lui, les docteurs Warren, Davenport, Hufeland et autres, ont opéré avec succès des centaines de fois. Pourquoi n'est-elle pas mieux connue et mieux appréciée? Je ne le sais pas. Je ne peux pas comprendre pourquoi on en fait si peu de cas. Pourtant, de toutes les méthodes qui devraient se généraliser, c'est certainement celle-là qui est la plus facile, la moins douloureuse et la moins dangereuse.

La preuve qu'elle est sans danger, c'est qu'elle a été pratiquée plus de mille fois, sans cependant présenter un seul symptôme grave.

Maintenant, quant à son efficacité, les statistiques parlent par elles-mêmes. Heaton a fait l'opération plus de sept cents fois et dit n'avoir eu qu'une quinzaine de cas qui n'ont pas été soulagés.